


Анастасия БыркА,  
Ирина ЛАзАревА

Управлением по расследова-
нию преступлений, связанных 
с применением запрещенных 
средств и методов ведения 
войны, СК России гражданке 
Украины Надежде Савченко 
предъявлено обвинение по ч.5 
ст.33, п.п. «а, б, е, ж, л» ч.2 ст.105 
УК РФ (пособничество в убий-
стве двух и более лиц в связи 
с осуществлением служебной 
деятельности, общеопасным 
способом, по мотивам полити-
ческой ненависти, совершенное 
группой лиц). Об этом вчера 
сообщил руководитель Управ-
ления взаимодействия со сред-
ствами массовой информации 
Следственного комитета РФ 
генерал-майор юстиции Вла-
димир Маркин. 

По ходатайству следствия 
судом в отношении Надежды 
Савченко избрана мера пресе-
чения в виде заключения под 
стражу. Установлено, что На-
дежда Савченко является воен-
нослужащей Вооруженных сил 
Украины по воинской специ-
альности «оператор-наводчик 
вертолета Ми-24». По данным 
следствия, в июне, во время 
военных действий в районе 
Луганска, Надежда Савченко 
взяла отпуск и вступила в 
батальон «Айдар». Узнав ко-
ординаты расположения груп-
пы российских журналистов 
ВГТРК и других гражданских 
лиц под Луганском, она пере-
дала их боевикам. Именно по 
этим координатам был произ-
веден минометный обстрел, в 
результате которого погибли 
сотрудники ВГТРК Игорь 
Корнелюк и Антон Волошин.  
Что касается задержания На-
дежды Савченко, то, как вы-
яснилось, она без документов, 
под видом беженки, пересекла 
границу России. И при про-
верке документов в одном 
из населенных пунктов была 
задержана для установления 
личности. После этого выяс-
нилось, что Надежда Савченко 
проходит как подозреваемая по 
уголовному делу об убийстве 
российских журналистов. 

«Очень важно заметить, что 
это задержание проведено в 
строгом соответствии с рос-
сийским законодательством. 
Обвинение Савченко предъяв-
лялось в присутствии адвоката 
и переводчика, а о самом факте 
задержания сразу же было уве-
домлено Посольство Украины 
в РФ, - отметил Владимир 
Маркин. – В данный момент 
она содержится в одном из 
следственных изоляторов. И в 
рамках уголовного дела следо-
ватели будут выяснять, с какой 
целью она прибыла в Россию». 

– Мы неоднократно гово-
рили, что за военные престу-
пления, которые совершаются 
на территории Украины, обя-
зательно придется ответить 
всем, как исполнителям, так и 
заказчикам. И, кстати, сегод-
ня российским судом заочно 
арестован Арсен Аваков, кото-
рый, как и его соратник Игорь 
Коломойский, обвиняются в 
организации убийств, приме-
нении запрещенных средств и 
методов ведения войны, вос-
препятствовании профессио-
нальной деятельности журна-
листов и похищении людей, 
- добавил Владимир Маркин. 
И, как полагает следствие, по-
мимо прочих преступлений, 
они имеют отношение и к ги-
бели российских журналистов 
на территории юго-востока 
Украины. 

Пока нет официальной ин-
формации о том, что Надежда 
Савченко находится в след-
ственном изоляторе Воронежа. 
В УФСИНе, ГУВД Воронеж-
ской области информацию 
о содержании под стражей 
украинской лётчицы не под-
твердили. Связаться с адво-
катом задержанной Николаем 
Шульженко, адвокатом кон-
сультации Ленинского района 
№2 Воронежа, не удалось, его 
телефон был отключен. Руко-
водитель консультации Юрий 
Закурдаев подтвердил, что 
Николай Шульженко действи-
тельно занимается защитой 
Надежды Савченко, которая в 
данный момент содержится в 
СИЗО Воронежа.

По словам корреспондентов 
украинского телеканала ТСН, 
информацию о местонахож-
дении Надежды Савченко они 
получили от сестры Надеж-
ды и её адвоката. По данным 
телеканала, со ссылкой на 
государственного защитника 
Николая Шульженко, его по-
допечная находится под стра-
жей в удовлетворительных 
условиях. «Её кормят и поят, 
она жива и здорова, чувствует 
себя нормально», - сказал он. 
Также украинский телеканал 
сообщает, что МИД Украины 
требует от России освободить 
военную лётчицу. 

Памяти Сергия Радонежского
Крестный ход, приуроченный к празднованию 700-летия со 

дня рождения Сергия Радонежского, начался восьмого июля 
по благословению митрополита Воронежского и Лискинского 
Сергия. Он закончится 16 июля, когда его участники прибудут 
в село Новомакарово Грибановского района Воронежской 
области, в Свято-Серафимо-Саровский мужской монастырь. 
По традиции перед началом шествия верующие собрались в 
главном соборе Воронежской митрополии и помолились за 
литургией. Епархиальное управление по Воронежской области 
сообщает, что верующие за девять дней преодолеют расстояние 
в 200 километров.

Визит атомщиков из Белоруссии
Нововоронежскую АЭС посетила делегация строящейся 

Белорусской АЭС. Визит проходил в соответствии с Соглаше-
нием между Россией и Белоруссией. В состав делегации вошли 
руководители подразделений строящейся атомной станции.
Гости посетили турбинный зал, блочный щит управления и 
смотровую площадку энергоблоков №3 и №4, побывали в 
подразделениях АЭС. Но главное внимание членов делега-
ции было сосредоточено на вопросах строительства новых 
энергоблоков АЭС.

Набирают мощность
На ООО «ЛИСКо Бройлер» планируется увеличить про-

изводство мяса птицы на 25 тысяч тонн и создать около ста 
новых рабочих мест. Об этом в ходе встречи с врио губернатора 
Алексеем Гордеевым рассказал глава Лискинского района 
Виктор Шевцов. Кроме того, он сообщил, что в прошлом году 
в районе было произведено около 100 тысяч тонн молока, а 
в нынешнем планируется довести до 110 тысяч тонн. Что же 
касается социальных объектов, то завершилось строительство 
детского отделения районной больницы на 60 мест и детского 
сада в селе Средний Икорец на 160 мест. 

Сообщения подготовили  
Валерий КазаНоВ, Ирина ЛазаРеВа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области без осадков; ветер 
северо-восточный, умеренный; температура 
+24…+29.

11 июля по области – переменная облачность, 
местами небольшой кратковременный дождь; 
ветер восточный, умеренный; температура ночью 
+12…+17, днём +24…+29.

12 июля по области – переменная облачность, 
местами небольшой кратковременный дождь; 
ветер юго-восточный, умеренный; температура 
ночью +14…+19, днём +26…+31.
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Когда несколько лет назад 
в самой глубинке Эртиль-
ского района появилось 
крестьянско-фермерское 
хозяйство, и возглавивший 
его Владимир облов начал 
прирастать земельными па-
ями, кое-кто из недоброже-
лателей, сам положивший 
глаз на здешние поля, стал 
распускать слухи и сплетни: 
«Нужен ли он тут, фермер из 
Липецка? Проработает год-
два, понаобещает, а потом 
уедет!»

Алексей соЛовЬЁв

Эртильский район. Фото автора
Эти слухи вскоре дошли и до 

кабинетов власти.
- Да не липецкий я, а коренной 

эртильский, из посёлка Комсомо-
лец, - объяснял там Облов. – И 
не на год-три сюда, а насовсем. 
Приезжаю на родину – и больно 
видеть, как нерадиво относятся к 
земле заезжие инвесторы. Земля 
для них – чужая, лишь для прибы-
ли. И людей они часто обижают, к 
селу равнодушны. А что работал 
в Липецкой области – так ведь 
опыт соседей тоже может при-
годиться.

Но одно дело сказать – другое 
дело сделать. Тем более если за спи-
ной нет чужестранного или дармо-
вого капитала, который позволил 
бы сразу обзавестись новейшей 
техникой. Владимиру Облову и 
вошедшим в состав КФХ механи-
заторам пришлось восстанавливать 
видавшие виды тракторы К-701 и 
Т-150, ремонтировать изрядно по-
трепанные автомобили ГАЗ-53.

- Зато  они у нас теперь – как но-
венькие, - улыбаясь, рассказывает 
глава КФХ. – Самое важное другое: 
имевшиеся средства мы постара-
лись вложить в новые технологии, 
в новые подходы к земле.

Пусть тракторы в крестьянском 
хозяйстве Владимира Облова по 
своим характеристикам проигры-
вают мощным иностранным, зато 
семена укладывают в землю здесь 
самыми современными сеялками. 
С учетом науки и лучшего опыта 
налажен в КФХ и уход за посева-
ми. Растения вовремя получают 
подкормку минеральными удобре-
ниями, их защищают от болезней, 
вредителей. Немаловажно и то, что 
ставку здесь делают на элитные 
семена лучших районированных 
сортов – таких, например, как 
Крастал, Алая заря.

Какая в итоге пшеница колосит-
ся сегодня на полях крестьянского 

хозяйства, видно на этом снимке. 
И хотя не тот хлеб, что на полях, а 
тот, что в закромах, за свою работу, 
за работу механизаторов Ивана 
Яцкова, Игоря Васильева, Андрея 
Козлова, Александра Антименко, 
Евгения Бульды главе КФХ Вла-
димиру Облову уже не стыдно.

 - При этом мы искренне благо-
дарны директору Перелёшинского 
семенного завода Ивану Дмитрие-
вичу Мананкову, - говорит Облов. 
– Родом Иван Дмитриевич из 
здешних мест, и, находясь у руля 
предприятия с самым современ-
ным оборудованием, очень здорово 
помогает нам с семенами. Да и во 
многом другом.

- Но наша земля способна на 
большее, чем сорок центнеров 
пшеницы с гектара, - продолжает 
Владимир Александрович. – Про-
сто её в последние два десятка 
лет не жалели, не щадили, легко 
ею разбрасывались. Землю надо 
лечить, биологическими методами 
возрождать её плодородие.

Таким лекарством для наших 
черноземов, по мнению Влади-
мира Облова, может стать соя. В 
нынешнем году в крестьянском хо-
зяйстве ею засеяны первые двести 
гектаров. Эта площадь, конечно, 
пока невелика, но уже видно и дру-
гое: Эртильский район становится 
своего рода опытной площадкой 
по работе с этой важнейшей бел-

ковой культурой, которая к тому 
же обогащает почву азотом.

Так или иначе, а в посёлке Ком-
сомолец, в селе Сергеевка, в других 
окрестных сёлах имя Владимира 
Облова звучит всё более авторитет-
но и уважаемо. Звучит так прежде 
всего потому, что крестьянское 
хозяйство безупречно выполняет 
все обязательства перед теми, кто 
доверил ему свои земельные паи: 
выдает на них по полторы тонны 
хлеба, осенью пашет огороды, вес-
ной культивирует их. И так далее. 
Важно и другое. В своих повседнев-
ных делах глава КФХ Владимир 
Облов не открещивается от различ-
ных сельских забот, не говорит, по-
добно некоторым: «Я плачу налоги 
– вот вам мой вклад». В нынешнем 
году в Комсомолец должен прийти 
газ – так Владимир Облов взял на 
себя часть забот о восстановлении 
сельского водопровода, чтобы в до-
мах сельских жителей можно было 
говорить о полноценном комфорте. 
Там же, в Комсомольце, совсем 
недавно за счёт крестьянского  
хозяйства приобрели и оборудо-
вали детскую игровую площадку 
– карусель, качели, горка, всего 
восемь элементов, огородили её 
симпатичным забором. Радуются и 
дети, и взрослые. Активно помогает 
КФХ и сельской школе. «Школа 
для нас – святое. Как и должно 
быть», - говорит Облов.

И таких добрых дел – не счесть. 
Например, в селе Сергеевка уже 
много лет стоит памятник односель-
чанам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны. Памятник, 
каких немало по нашим городам 
и сёлам. Не так давно в Сергеевке 
он обрёл ещё и местное звучание: 
стараниями Облова на памятнике 
установили мемориальную доску с 
фамилиями тех, кто не вернулся с 
полей сражений. Скорбный, за душу 
берущий список – Кондауровых,  
Шестопаловых, Яцковых, Макуши-
ных, Антименко, Обловых…

Активное участие принимает 
КФХ Облова и в возведении в 
Сергеевке православного храма в 
честь великого подвижника Зем-
ли Русской преподобного Сергия 
Радонежского. 

- Всё это – лишь маленькая 
толика того, что хотелось бы и 
что нужно сделать для людей, для 
села, - говорит Владимир Облов. 
– Но для этого в первую очередь 
надо и дальше развивать произ-
водство. Всерьез, например, думаем 
заняться животноводством. Селу 
без фермы не жить. Забвение этой 
истины дорого обходится стране, и 
очень хорошо, что в нашей области 
к животноводству сделан крутой 
поворот.

Трудное это дело – возвращать 
наши села к нормальной и достой-
ной жизни. Но – благородное!

Земные заботы  
Владимира Облова

сельские будни | У главы крестьянского хозяйства душа болит не только  
о земле, но и о родном селе

Глава крестьянско-фермерского хозяйства Владимир Облов.

ЭкономИка

На ВаСо продолжает-
ся программа лётных 
испытаний четвёртого 
самолёта ан-148, пред-
назначенного для Мин-
обороны России.

Александр короБАнов 

Четвёртого июля совершил 
первый испытательный полёт 
региональный самолёт Ан-
148-100Е (заводской номер 42-
10, регистрационный – 61723), 
построенный Воронежским 
акционерным самолетострои-
тельным обществом для рос-
сийского военного ведомства. 
Это двадцать третий самолет 
данного типа, сошедший со 
стапелей ВАСО. 

По словам начальника 
лётно-испытательной стан-
ции ВАСО Михаила Фомина, 
в ходе шести полётов на само-
лёте будет проводиться про-
верка работоспособности всех 
систем, двигателей на разных 
эшелонах, отработка ухода на 
второй круг и другие функции. 
На различных высотах экипаж 
даст оценку устойчивости 
и управляемости самолёта, 
проверит основные лётно-
технические характеристики 
воздушной машины, общую 
работоспособность радио-
средств, систем выпуска и 
уборки закрылков, шасси и 
систем посадки. 

После завершения испы-
тательной программы будет 
проведена серия приёмо-
сдаточных полётов, в ходе ко-
торых лётные характеристики 
машины оценят представители 
заказчика. 

Государственный контракт 
на поставку пятнадцати са-
молётов Ан-148 Министер-
ству обороны подписан ВАСО  
7 мая 2013 года, и выполняется 
воронежскими самолётострои-
теля без срыва. Осенью  2013 
года была начата программа 
испытательных полётов пер-
вой воздушной машины, а  
6 декабря того же года она 
была передана заказчику в 
ходе торжественной церемо-
нии в Борисоглебске с участи-
ем министра обороны Сергея 
Шойгу, президента ОАК Ми-
хаила Погосяна, руководства 
ВВС и ВАСО. 

В декабре 2013-го – январе 
2014 года проводились за-
водские испытания второго 
самолёта для Минобороны 
РФ. В марте нынешнего года 
началась программа испыта-
ний третьего Ан-148-100Е, 
завершившаяся его переда-
чей эксплуатанту 2 июля и 
перелётом из Воронежа на 
подмосковный аэродром Чка-
ловский. 

Полёт  
нормальный

Алексей пАвЛов

Разве что  
кнопочку нажать 

В своей передаче «Шустер 
Live», которая сегодня осо-
бенно популярна на Украине, 
Савик делает вывод, что во 
всём виноваты …российские 
журналисты. Те самые, кото-
рых сажают в ямы, те самые, 
которые гибнут от пуль и сна-
рядов «регулярной армии» и 
активистов Майдана. Причём 
в доказательствах ведущий 
особо не изощряется, приме-
няя приём из тех, который на-
зывается «обухом по голове»: 
виноваты журналисты – и 
всё! Но в чём? 

А в том, что выступают 
против незалежной. В статье 
«ТВ -шоу и  «Бесы»  («Ком-
муна», 30 мая 2014 года) я 
уже говорил о студии, откуда 

вещает Савик. Несколько 
десятков «людей из народа» 
имеют заветные кнопки, 
одним нажатием они как 
бы выражают общественное 
мнение. За это платят не-
много, но голосующие, ви-
димо, довольствуются чисто 
житейской мудростью: мало 
всё же лучше, чем ничего. 
Цифры выводятся на экран, 
их видит вся страна, а затем 
Савик делает вывод.

Но однажды после вопро-
са к Тимошенко  и её ответа 
высветился небывало низкий 
процент голосования – около 
30 процентов. 

-Проверьте технологию, 
- засуетился Савик, - что-то 
происходит с аудиторией.

После этой реплики появи-
лась цифра 91. Этой цифрой 
ведущий остался доволен. 
Столь подробно говорю о 
кухне голосования имен-

но потому, что публика как 
бы представляет весь народ 
Украины. Во всяком случае, 
об этом  постоянно говорит 
ведущий. Нажал на кнопку 
– выразил мнение Всея не-
залежной.  

Но вот участник пред-
варительных переговоров о 
перемирии между предста-
вителями Порошенко и несо-
гласных с ним регионов, депу-
тат Верховной Рады Нестор 
Шуфрич заговорил о мире, 
электорат тут же показал 18 
процентов. Как только слово 
взял представитель партии 
«Батькивщина», сказавший 
об «одурманивании россий-
ской пропагандой», народ 
немедленно выдал ему аж 80 
процентов поддержки. 

Постоянно удивляешься 
не только публикой из зала, 
но и  участниками разговора, 
то есть теми, кто открывает 
народу «всю правду». Вот на 
сцене певица Руслана, играя 
блестящими, тугими воло-
сами, она говорит о том, что 
возьмётся за осуществление 
личного расследования всего 
того, что происходит в двух 
непокорных областях. 
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Кто воду мутит? 
на злобу дня
На 7 июля в Воронежской области находится 
более 1500 беженцев с Украины, среди них – 671 
ребёнок. однако украинское телевидение утверж-
дает, что в военных действиях на юго-востоке 
виноват… Донецк, который ничего не знает о мир-
ных планах Петро Порошенко.евгений зЛоБИн

На заседание были при-
глашены первый зампред про-
фильного комитета Госдумы 
РФ Галина Карелова, председа-
тель областной думы Владимир 
Ключников, врио руководите-
ля департамента социальной 
защиты Воронежской области 
Наталья Самойлюк, предста-
вители общественных орга-
низаций. 

В регионе создана рабочая 
группа для выработки пред-
ложений по мерам социальной 
поддержки жителей Воро-
нежской области, чье детство 
совпало с периодом Вели-
кой Отечественной войны. 
Возглавляет её председатель 
областной думы Владимир 
Ключников.  Как уже сообщала 
«Коммуна», ею подготовлен 
законопроект, который прошёл  
обсуждение в областной думе. 
Документ, прямо надо сказать, 
непростой. Федеральное за-

конодательство не содержит 
общего определения: кого же 
считать «детьми войны». Воро-
нежские депутаты  предлагают 
считать «детьми войны» тех,  
кто родился в период с 4 сен-
тября 1927 года по 3 сентября 
1945 года на территории СССР 
и постоянно проживающих в 
Российской Федерации. 

Говоря о категории граж-
дан «Дети военного времени» 
Алексей Гордеев обратил вни-
мание на то, что в Воронеж-
ской области более 50 тысяч 
человек, подпадающих под эту 
категорию, вообще не имеют 
никаких льгот. 

- Изначально у нас была 
позиция, что это самая неза-
щищённая группа населения, 
поколение, на долю которого 
выпали трагические, сложные 
времена и вне зависимости 
от того, какого возраста был 
человек, он все это пережил. 
Главный вопрос - как подойти 
системно и сделать так, чтобы 

это были законодательные ре-
шения, - сказал Алексей Горде-
ев.  При этом он напомнил, что 
Воронежская область выступи-
ла инициатором и подготовила 
проект федерального закона, 
который будет сопровождать в 
Федеральном Собрании Галина 
Карелова и ряд депутатов от 
Воронежской области в Госу-
дарственной думе РФ.

Первый заместитель пред-
седателя Комитета Государ-
ственной думы РФ по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов Галина Карелова 
сообщила, что законопроект, 
подготовленный воронежски-
ми депутатами, уже поступил 
в комитет и принят к рас-
смотрению. Проводятся со-
гласительные процедуры, идёт 
экспертная работа, готовится 
рассмотрение законопроекта 
на первом заседании комитета. 
Законопроект предполагает 
принятие статуса и делегиро-
вание права законодательным 
собраниям или властям субъ-
ектов РФ определять перечень 
льгот. Прежде всего, к ним 
будут относиться льготы по 
медицинскому и социально-
му обеспечению, также будет 
определяться размер едино-
временной выплаты. 

О «детях войны»
общество 
Глава региона алексей Гордеев провёл совещание, 
на котором обсудили промежуточные итоги деятель-
ности рабочей группы по вопросу установления мер 
социальной поддержки категории граждан «Дети 
военного времени». 

Лётчица  
под подозрением
Украинская лётчица Надежда Савченко, участво-
вавшая в боевых действиях регулярной армии 
против ополченцев и попавшая в плен под Луган-
ском, находится сейчас в следственном изоляторе 
Воронежа, сообщил вчера украинский канал ТСН. 
её подозревают в убийстве российских журнали-
стов телеканала «Россия-1» Игоря Корнелюка и 
антона Волошина. Вчера же стало известно, что 
Следственный комитет России предъявил украин-
ской лётчице обвинение.

Надежда Савченко.
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ПОлитичесКий дНевНиК

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ В эти дни в самом центре 

Бондарева заканчивается 
строительство фельдшерско-
акушерского пункта. Большое 
светлое здание площадью 130 
квадратных метров собрано из 
модулей. Внутри — всё блестит 
и сверкает, везде новая мебель 
и аппаратура. Напротив ново-
стройки — школа и детский 
сад. На пришкольном участке 
мальчишки и девчонки лет 
десяти-двенадцати поливают 
цветы. Через забор — малыши 
возятся в песочнице. Трудно 
сказать, застали бы мы здесь та-
кую благостную картину, если 
бы два с половиной года назад 
главное предприятие села — 
селекционно-семеноводческое 
предприятие «Нива» не начало 
подниматься с колен. Сегодня 
оно не только само успешно 
развивается, но и вкладывает 
немалые деньги в инфраструк-
туру села. Впрочем, обо всём по 
порядку. 

С директором предприятия 
Сергеем Лесниковым мы зна-
комы уже больше двух лет. Ле-
том 2012 года своими глазами 
видели первые шаги «Нивы». 
Слушая Сергея Александро-
вича, вместе с ними радовались 
успехам предприятия. Что 
же изменилось за это время? 
Многое, если говорить о про-
изводстве. Только вот отноше-
ние к односельчанам осталось 
прежним. Заботливым, уважи-
тельным, заинтересованным. 

«Люди должны жить и рабо-
тать в комфорте», - считает 
директор. А потому детским 
садом и ФАПом гордится едва 
ли не больше чем новой тех-
никой. 

- Детсад находится в старом 
школьном здании, ремонт про-
вели за счет областного бюд-
жета, замену коммуникаций и 
благоустройство территории 
мы взяли на себя, - рассказыва-
ет Сергей Лесников. - Вложили 
более двух миллионов рублей. 
Возле ФАПа навели порядок 
тоже за свои деньги. 

- Зачем вам это надо? Не 
лучше было эти средства пу-
стить на развитие производ-
ства? - не могу не задать про-
вокационный вопрос.

- Конечно, с финансовой 
точки зрения нам подобное не 
очень-то выгодно. Но ведь мы 
стараемся для села, для людей. 
Чтобы молодёжь здесь оста-
валась, чтобы жизнь кипела. 
Это - не громкие слова, это - 
правда. В прошлом году в селе 
родились 13 малышей. В со-
седних двух - ни одного. Люди 
только тогда начинают думать 
о будущем, когда они уверены 
в завтрашнем дне. Садик рас-
считан на 26 человек, все они 
дети наших рабочих. 

Сегодня в «Ниве», специ-
ализирующемся только на 
растениеводстве, трудятся 57 
человек. Сеют озимую пше-
ницу, ячмень, подсолнечник, 
кукурузу на зерно. 

- Разумеется, поднять сразу 
с колен семеноводческое хозяй-

ство не так просто, - признаётся 
главный агроном хозяйства 
Николай Товменко. - Закупаем 
элитные семена, ими засева-
ем специальные участки. Так 
что сами себя обеспечиваем 
семенами. В прошлом году за-
пустили цех по производству 
подсолнечного масла произ-
водительностью 60 тонн в 
сутки. Перерабатываем не 
только свой подсолнечник, но 
и маслосемена близлежащих 
фермерских хозяйств. Обору-
дование привезли из Красно-
дара. Производство полностью 
автоматизировано, в смене 
трудятся четыре человека. 
Недавно закупили в Нижнем 
Новгороде сушилку для семян 
подсолнечника. Опыт про-
шлого года показал, что без 
неё трудно обойтись. Сейчас 
заканчиваем её монтаж. Масло 
продаем оптовым поставщи-
кам в Санкт-Петербург, Мур-
манск, Пятигорск. География  
сбыта жмыха так же широка: 
от Северного Кавказа до Мур-
манска. 

Идём по территории хозяй-
ства. Справа от маслоцеха вов-
сю идёт стройка. Возводятся 
новые складские помещения. 
Строителей со стороны не 
привлекают. Оказалось, что 
водители и трактористы умеют 
не только поле пахать, да зерно 
возить, но и стены класть, и 
даже железные конструкции 
варить. И плотницкое дело 
прекрасно знают. 

В прошлом году заасфаль-
тировали площадку перед хра-

нилищами. Отремонтирова-
ли механизированные токи. 
Переоснастили весовую, из 
механической она преврати-
лась в электронную. К тому же 
грузоподъёмность её увеличи-
лась. Поставили современную 
зерноочистительную машину 
для приготовления семенного 
материала. Нынче приобрели 
трактор Джон Дир восьмой 
серии, к нему - глубокорыхли-
тель, работающий на глубине 
30-40 сантиметров. Основное 
его преимущество кроется 
в том, что он разбивает при-
плужную подошву. Благодаря 
чему влага может беспрепят-
ственно проникать в почву. 
Приобрели новый подъёмный 
кран с вылетом стрелы 25 ме-
тров, зерноуборочный комбайн 
отечественного производства. 

- По ряду причин пока мы от-
даем предпочтение российской 
технике, - объясняет Сергей 
Лесников. - Можно, конечно, 
купить импортные комплексы 
и оставить работать на них семь 
человек. А остальным тогда что 
делать? В города подаваться? 
А вот это чудо сделали сами, 
называется - машина для раз-
брасывания минеральных удо-
брений. Давление в шинах - 0,7 
атмосферы, а везёт на себе тонну 
удобрений. Увидели технику на 
картинке, собрали технический 
консилиум. Раму и двигатель 
взяли с УАЗа. Коробку пере-
дач позаимствовали с ГАЗ-51, 
чтобы уменьшить число обо-
ротов на колеса. Раздаточная 
коробка - с ГАЗ-66, для работы 

на пониженных передачах она 
подходит как нельзя кстати. 
Мосты - уазовские. Кабину 
смастерили сами. Только колеса 
фирменные. Работает агрегат 
не хуже заводского, только что 
опробовали. В итоге вместо трёх 
миллионов мы потратили около 
300 тысяч рублей.

Удивительно, но за два с не-
большим года «Ниве» удалось 
встать на одну ступеньку с луч-
шими сельскохозяйственными 
предприятиями Кантемиров-
ского района. Если бы мы не 
видели своими глазами, то не 
поверили, что такое возможно в 
наше время. И это при том, что 
рассчитывают здесь только на 
собственные силы. По россий-
скому законодательству хозяй-
ство, пережившее банкротство, 
не может в течение трёх лет на-
деяться на поддержку извне. 

- Секрета никакого нет, - го-
ворит Сергей Лесников. – Всё, 
что необходимо для полноцен-
ной работы, у нас есть. Техни-
ки закуплено предостаточно. 
Опыта нашим специалистам не 
занимать. К тому же мы умеем 
дорожить каждой минутой. 
Именно поэтому разнарядку 
работ на следующий день про-
водим накануне. Утром люди 
идут на работу и знают, что 
им надо делать, а не теряют по 
часу драгоценного времени, 
дожидаясь пока руководство 
посовещается. Для полного 
счастья только современных 
поливальных установок не 
хватает. 

А ещё – фермы. Для начала 
хотя бы одной. Ведь бонда-
ревцы уверены, что животно-
водство – это следующий этап 
развития «Нивы».

«Нива» для земляков
Как живёшь, село? | В прошлом году в кантемировском Бондареве появились на свет 13 малышей. Причиной локального 
демографического взрыва послужило возрождение сельхозпредприятия
Тамара ГАШИМОВА
Кантемировский район
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В хозяйстве умеют не только хлеб выращивать, 
но и машины собирать.

Свою продукцию Бондаревский маслозавод  
поставляет и на Кавказ, и в Заполярье.

Директор ССП «Нива» Сергей Лесников.

Доцент кафедры социально-гумани-
тарных дисциплин Воронежского инсти-
тута экономики и социального управле-
ния Светлана Филипцева представила 
свой буклет, посвящённый этой теме. 
Издан он при поддержке правительства 
области и призван «напомнить воро-
нежцам о непростой, но полной многих 
достижений истории деятельности 
органов местного самоуправления в Во-
ронежском крае». 

- Мы очень много говорим о земстве. 
Но когда просишь конкретизировать это 
понятие, многие затрудняются это сде-
лать. Само слово «земский» обозначало 
«местный». Следовательно, переводя на 
современный язык, речь шла об органах 
местного самоуправления. Во второй по-
ловине XIX века Воронежская губерния 
состояла из двенадцати уездов. В каждом 
были созданы свои земские учреждения, 
- напомнила собравшимся Светлана Фи-
липцева. 

Им было дано право заведовать во-
просами «местных хозяйственных польз 
и нужд» - такими, как устройство и со-
держание больниц, школ, почт, приютов, 
взаимное страхование... Выборы в уездное 
земское собрание проходили по трём кури-
ям, представлявшим три социальные груп-
пы: уездных землевладельцев, городских 
избирателей, выборщиков от крестьянских 
общин. Населяло губернию преимуще-
ственно крестьянство. Выбирать своих 
представителей этой группе населения 
оказалось сложнее прочих. Будучи при-
вычными к совсем другим взаимоотноше-
ниям с землевладельцами и зажиточными 
горожанами, они не сразу оценили новый 
«социальный лифт». Но, как выразился 
кто-то из участников разговора, крестьяне 
«постепенно почувствовали вкус». 

- Выборы председателя и членов зем-
ских управ проводились посредством 
«баллотировки шарами». Устанавливался 
специальный ящик, разделённый на две 
половины. На трёх его сторонах был изо-
бражён герб губернии. А на четвёртой 
были два круглых отверстия. Над одним 
было написано «Избираю», над другим – 
«Не избираю». Земцы клали свой шар в 
то или другое. Часть вопросов решалась 
открытым голосованием. Но голосовали 
тогда не так, как сейчас – поднимая руку, а 
вставанием с места, - рассказала Светлана 
Филипцева. 

- От студентов требую, чтобы они 
ясно понимали, каковы были причины 
той реформы, - поведал профессор, зав. 
кафедрой истории России ВГУ Михаил 
Карпачёв. – Ключевая – потребность в 
модернизации страны. На Невском про-
спекте и Красной площади было хорошо, а 
бескрайние просторы России отличались 
крайней запущенностью. Отсутствовала 
агрономическая, медицинская и вете-
ринарная помощь, имелись огромные 
прорехи в сфере народного просвеще-
ния. Уровень детской смертности был 
огромен... Один из памятников земству 
– невероятный демографический взрыв, 
который наблюдался в России во вто-
рой половине XIX века. Таких цифр не 
знала тогда ни одна европейская страна!  
Именно благодаря земству началась и 
ликвидация безграмотности. Когда оно 
приняло в своё лоно первые несколько де-
сятков начальных школ, заря образования 
только брезжила. Не более 4-5 процентов 
крестьянства Воронежской губернии 
могли читать и писать. А спустя сорок 
лет было уже полторы тысячи земских 
школ. И воронежское земство ставило 
перед третьей Думой вопрос о введении 
обязательного начального образования на 

территории России, считая, что условия 
для этого созданы. 

И всё это было результатом бескорыст-
ных усилий множества представителей 
русской трудящейся интеллигенции. Ха-
рактерный пример – Андрей Шингарёв. 
Будучи врачом, в губернской земской 
управе он заведовал санитарным отделом. 
Был думским депутатом, стал одним из яр-
ких представителей Кадетской партии, по-
сле Февральской революции – министром 
во Временном правительстве. В 1918-м 
убит солдатами в тюремной больнице. 

Важность земской реформы ещё и в 
том, что впервые Российское государство 
передало часть своих полномочий обще-
ству. Увы, самодержавно-монархическая, 
централизованная система не отличалась 
гибкостью: 

- Чем больше работало земство, чем 
больше нарабатывало общественный, со-
циальный капитал, тем драматичнее стано-
вилась ситуация в стране, - констатировал 
Михаил Карпачёв. –  Происходило раз-
двоение систем управления. Когда встал 
вопрос о возможности создания в Вороне-
же университета, приехавшие из Варшавы 
профессора обратились не к губернатору, 
они пришли к председателю губернской 
земской управы, потому что там решали 
вопросы выделения земли, ресурсов. 

Вполне естественно, что земцы, так мно-
го делавшие для соотечественников, хоте-
ли укрепления своих полномочий, своего 
статуса.  Но царское правительство не 
готово было делиться властью, видя в этом 
шаг к конституции. «Занимайтесь сусли-
ками, школами, больницами, но не суйтесь 
в политическую сферу, - таково, по словам 
Михаила Карпачёва, было отношение вла-
сти к «слишком многого хотящим» земцам. 
– И это породило раскол между властью 
и обществом». Ситуация – совсем как в 
наши дни: власть снова централизована, а 
российская образованная «прослойка» ис-
кусственно лишена возможности создавать 
партии, выбирать своих представителей 
в Думу, практически отсутствует в теле-
визоре, да ещё и ежедневно оплёвывается 
официозными СМИ. Некоторые пытаются 
сопротивляться выдавливанию в марги-
налы, участвуя в обустройстве парков, в 
благотворительности или даже в тушении 
лесных пожаров. Надолго ли хватит тер-
пения? При отсутствии возможности для 
интеллигента влиять на политическую 
ситуацию в стране именно земство стало 
местом консолидации оппозиционных 
сил. Именно там формировались основные 
политические партии, очень скоро бросив-
шие вызов самодержавию. 

- А потом пришёл класс-гегемон, и зем-
ство закончило свою историю, - грустно 
улыбается историк. 

В память о русских модернизаторах
Общество |В конференц-зале Никитинской библиотеки прошёл «круглый стол» 
«Воронежское земское самоуправление. К 150-летию земской реформы в России» 
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В разговоре приняли участие начальник отдела социально-политических 
проектов управления региональной политики правительства Воронеж-
ской области Владимир Иванов, член Совета при Президенте РФ по раз-
витию гражданского общества и правам человека, сопредседатель Ассо-
циации «Гражданский контроль» Александр Брод, историки, студенты. 

Выступает профессор  
Михаил Карпачёв.

ГОрОд

Александр Гусев сообщил, 
что в прошлом году город-
ские власти расселили 104 
квартиры, где проживали 302 
человека. На эти цели были 
выделены средства Фонда 
содействия реформированию 
ЖКХ, бюджета Воронежской 
области и городского округа 
город Воронеж, всего более 
180 млн. рублей.

 В 2014-2015 годах эта  
работа продолжится. За два 
года большинство жителей 
147 аварийных домов, кото-
рые пойдут под снос, будет 
расселена.  В частности, под 
расселение попадут жители 
дома № 62 на Московском 
проспекте (26 жилых поме-
щений), трёх домов, которые 
признаны непригодными 
для проживания, и ещё 88 
квартир с количеством про-
живающих 251 человек. 

В нынешнем году на пере-
селение горожан  из аварий-
ного жилья предусмотрено 
финансирование из феде-
рального, областного и город-
ского бюджетов – около 170 
млн рублей.  Это третья часть 
от двухлетней программы. 
Основной же объём работ 
планируется выполнить в 
2015 году. В настоящее время 
городские власти разраба-
тывают конкурсную доку-

ментацию для строительства 
необходимого жилья. 

Глава региона Алексей Гор-
деев поручил ускорить про-
цесс оформления документов, 
чтобы выполнить программу 
по переселению горожан из 
аварийного жилья на 2014-
2015 годы полностью. 

В ходе встречи разговор 
коснулся и о планах по бла-
гоустройству микрорайонов 
Сомово и Боровое, которые 
глава региона посетил на 
прошлой неделе. Александр 
Гусев доложил о завершении 
ремонтных работ на ули-
цах Федора Тютчева, 50-
летия ВЛКСМ, Сосновая, 
Хабаровская, Белорусская 
и других. Мэр Воронежа 
также проинформировал 
Алексея Гордеева об уста-
новке детских площадок в 
микрорайонах Сомово и Бо-
ровое, о проведении работ по 
уличному освещению, водо-
снабжению и ремонту учреж-
дений социальной сферы.  
Алексей Гордеев поручил 
держать на контроле ход 
благоустройства микро-
районов Сомово и Боровое.  
Глава региона в очередной раз 
напомнил, что у Воронежа 
нет окраин, и жители даже 
самых дальних микрорайонов 
должны чувствовать себя так 
же комфортно, как и в цен-
тральной части города.

Воронеж без окраин
На состоявшейся на днях встрече врио губер-
натора Алексея Гордеева с мэром Александром 
Гусевым речь шла о переселении воронежцев из 
аварийного жилищного фонда.

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

Верной дорогой идём?
Подавляющее большинство жителей Воронежа — 77 про-

центов — считают, что дела в России идут в правильном на-
правлении. Это выяснили сотрудникки Института обществен-
ного мнения «Квалитас». Респондентам надо было ответить 
на вопрос:  «Вы считаете, дела в стране идут в правильном 
направлении, или вам кажется, что страна движется по не-
верному пути»?

Больше всего выбранное страной направление нравится 
молодежи. Положительно на вопрос социологов ответили 
80 процентов молодых людей в возрасте от 18 до 29 лет. Чем 
лучше у респондентов материальное положение, тем чаще они 
уверены в правильности выбранного пути — от 56 процентов 
среди бедных до 84 процентов среди богатых. В то же время 14 
процентов горожан полагают, что страна движется в неверном 
направлении. Чаще всего такого мнения придерживались 
люди с бедственным материальным положением.

Анастасия ВоРоНИНА.

События минувшей недели, отмеченные резким обо-
стрением конфликтов в ряде «горячек точек», вновь 
актуализировали вопрос о том, чьи корыстные интересы  
оплачиваются такой дорогой ценой. Ответ, в общем-то, 
лежит на поверхности: интересы  радикалов, не считаю-
щихся ни с какими жертвами на пути к намеченной цели, 
каковой, как правило, является власть и сопровождающие 
ее блага. Человеческая жизнь при этом рассматривается 
всего лишь как подходящее средство для осуществления 
преступного замысла, не всегда, впрочем, распознаваемого 
теми, кто вольно или невольно становится его соучастни-
ком и исполнителем.

Вновь резко накалилась обстановка в Израиле, где пару 
месяцев назад палестинскими  экстремистами движения 
ХАМАС были похищены и убиты трое молодых людей. В 
ответ на это теперь уже еврейские радикалы убили пале-
стинского подростка, вызвав бурю возмущения с другой 
стороны. Несмотря на то, что подобные зверства резко осу-
дили и палестинский лидер Махмуд Аббас, и израильский 
премьер-министр Беньямин Нетаньяху, дело в очередной 
раз дошло до обмена ракетными ударами.  В повестку дня 
в израильском кнессете поставлен вопрос о проведении 
карательной операции в секторе Газа, контролируемом дви-
жением ХАМАС.  Среди палестинцев же вновь зазвучали 
голоса о возможном начале новой интифады. 

Трагические события 
раскололи правящую в 
Израиле коалицию, часть 
которой обвинила прави-
тельство  Нетаньяху в без-
действии  и отсутствии 
политической воли в борьбе 
с экстремистами. И без 
того напряженная ситуа-
ция на Ближнем Востоке, 
вызванная сирийским  и 
иракским внутренним 
противоборством, получает дополнительное осложнение 
в лице палестино-израильского  конфликта, одного из са-
мых напряженных и неразрешимых узлов противоречий, 
существующих в неспокойном нынешнем мире. Но мир 
стал неспокойным не сам по себе: этому состоянию немало 
поспособствовали конкретные люди и конкретные силы, 
заинтересованные в том, чтобы события разворачивались 
именно таким, а не каким-то иным образом. Как уже гово-
рилось, это экстремисты с обеих сторон, которым претит 
всякая нормализация обстановки, поскольку это мешает 
достижению ими своих преступных замыслов. 

Другой напряженный узел – юго-восток Украины, где 
на минувшей неделе произошли довольно заметные изме-
нения в расстановке противоборствующих сил и перелом 
в военных действиях. Украинской армии удалось взять 
под контроль очаги наиболее упорного сопротивления 
юго-востока, прежде всего города Славянск и Краматорск, 
покинутые ополченцами, перебравшимися в Донецк. В этих 
городах постепенно восстанавливается инфраструктура, 
подвозятся продукты, возвращается  мирная жизнь. Одно-
временно в массовом сознании происходит мучительное 
переосмысление происходящего, поиск ответа на вопросы: 
«Как такое могло случиться? За что? Кто заплатит за это?» 
Одни винят в пережитом ужасе киевские власти, приме-
нявшие, прямо скажем, не самые гуманные средства для 
восстановления контроля над вверенной им территорией. 
Другие винят Россию, пообещавшую помощь и поддержку, 
но не решившуюся ввести регулярные войска, на которые 
очень надеялись как те, кто на майских референдумах 
голосовал за отделение от Украины и присоединение к 
России, так и те, кто эти референдумы организовывал и 
проводил.

Однако есть еще и третьи – теоретики, идеологи, фан-
тазеры - буквально, авторы фантазийных книг, в том числе 
и таких, в которых нынешние события не просто предска-
зывались, а, можно сказать, планировались. Не случайно, 
«вожди» самопровозглашенных «народных республик» - 
Стрелков – Гиркин, Бородай и другие числили себя по рангу 
писателей – представителей мира военной фантастики, а по 
совместительству выступали еще и постоянными авторами 
газеты «Завтра». Именно они вкупе с печально известными 
конспирологами вроде Александра Дугина или режиссера-
ми типа Сергея Кургиняна нафантазировали и народные 
республики, и так называемую Новороссию, за которую 
им, сидя дома на удобном диване, было, видимо, не жалко 
проливать чужую кровь.

На днях в Интернете появилась любопытная запись 
обращения Кургиняна  к Стрелкову – Гиркину, «министру 
обороны Луганской народной республики».  Кургинян воз-
мущен тем, что последний вывел своих бойцов из Славян-
ска и Краматорска, фактически сдав завоеванные с таким 
трудом позиции.   Обращение называется «Зачем Стрелков 
сдал Славянск». Сам Стрелков в Интернете в последнее 
время неоднократно делал откровенные  заявления о том, 
что «без помощи Москвы скоро нам придет конец, нам 
не хватает оружия» и т.п. И вот в ответ на эти сетования 
Кургинян, сидя на диване в Москве, называет Стрелкова 
и его соратников «диванными вояками»  и предъявляет 
им следующие претензии: «Разве мы не насытили вас 
оружием? У вас есть теперь противотанковое, противовоз-
душное оружие. У вас все теперь есть. Отвечайте, почему 
вы решили уйти? С кем вы договаривались о коридоре? 
Вы не потеряли ни одного человека, отходя от Славянска. 
С кем вы договаривались? Вы же ушли – вас никто не 
тронул. Значит, была договоренность? Кто участвовал в 
переговорах?»

При этом Сергей Ервандович и ощущает, и ведет себя, по 
меньшей мере, как глава Правительства России или иное 
официальное и очень ответственное лицо типа военного ми-
нистра, которому все обязаны давать отчет в происходящем 
и выслушивать соответствующие претензии и указания. Ви-
димо, в его грандиозные фантазии, которые он намеревался 
впоследствии преломить в экстравагантные театральные 
постановки, входила героическая смерть этих людей, что 
явно не входило в их собственные планы. Судьбы же про-
стых людей, мирных жителей, невольно становившихся 
пушечным мясом в  зоне боевых действий, темпераментных 
фантазеров, видимо, особо  не беспокоили…

Трудно сказать, какую цель преследовали те, кто вы-
ложил эту запись в Интернет, но впечатление она про-
изводит гнетущее. Людям, теоретически замыслившим 
потенциальную войну с Украиной - а книги с подобным 
названием в жанре военной фантастики выходили задолго 
до сегодняшнего дня, еще в безмятежные времена Виктора 
Януковича, -  удалось то, что казалось невозможным даже 
таким нелюбимым в России теоретикам, как американ-
ский политолог Сэмюэль Хантингтон.  Автор знаменитой 
книги «Столкновение цивилизаций» убедительно доказал, 
что столкновение двух братских народов – украинского 
и российского – невозможно, поскольку они принад-
лежат к одной, православно-славянской цивилизации.  
Наши фантасты сумели опровергнуть это утверждение. 
По счастью, россияне начинают постепенно осознавать, 
какими бедами чреваты подобные фантазии: по данным 
последних опросов, более 60 процентов респондентов 
выступают категорически против участия Российской 
армии в конфликте на Украине. 

Цена  
фантазий

По данным по-
следних опросов, 

более 60 процентов 
респондентов выступают 
категорически против уча-
стия Российской армии в 
конфликте на Украине.
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СУдьбА и КНигА

Сельский Гамлет

Лет в пять или шесть я впер-
вые увидел Киевский вок-

зал. Поезд, на котором ехали 
мы «на Украину» - так тогда го-
ворили - с дедушкой Макаром 
и бабушкой Мариной, звался 
в простонародье киевским. 
По нему пацанвой мы у себя в 
Нижнедевицке ориентирова-
лись, когда гнать коров домой 
на обеденную дойку: подходит 
по высокой насыпи на первый 
путь киевский - значит, пора. 

Билеты покупали в окошеч-
ке с открывающейся маленькой 
дверкой у близкой подруги 
моей матери кассирши тёти 
Дуси. Она тогда ещё спроси-
ла деда: «К кому ж это вы на 
Украину-то, Макар Павлович?» 
«Сына Тишку попроведать на-
доть, - пояснил кассирше дед, 
- он у меня в тамошнем  колхозе 
скотину лечит». 

На родной станции Ниж-
недевицк, после полудня, мы 
погрузились в вагон, а на дру-
гой день перед обедом уже 
разглядывали Киевский вок-
зал. Запах у него был  какой-
то особенный, с привкусом 
романтики дальних дорог и 
ещё чего-то необычного. Гла-
зея по сторонам, впитывал 
диковинности увиденного.  
Наш любимый привычностью 
деревянный стан-
ционный вокзал,  
если верить над-
писи на металли-
ческой табличке, 
построенный в 
1898 году, осве-
щался в ту пору 
керосиновыми 
лампами, а тут роскошь-то 
какая – огромные шаровидные 
светильники! На привокзаль-
ной площади - трамвайное 
кольцо. Трамваи, повизгивая 
колёсами и позванивая, плав-
но и как-то многозначительно 
разворачивались. Точно такие 
тогда были и в Воронеже. 

Из первой поездки на Укра-
ину, хотя и мало, но кое что за-
помнил. И навсегда остался во 
мне певучий голос улыбчивой 
тётки Розы, жены Тихона: «Си-
дай, будэмо исты. Бай дюже, 
яка гарна», – новые слова вво-
дили меня в украинску мову 
стремительно и без всякого 
обучения.  

- Шо, шо ты казав? - пере-
спрашивала тётка Роза, когда 
я невольно вставлял  в  свою 
речь украинское слово.  

Здесь я познакомился с ещё 
одним дядей – Петром. Он 
отсидел срок и сошелся с укра-
инкой из этих мест Марией. 
Приехал же сюда он из России 
первым, позже пригласив брата 
Тихона. Не хотел, видимо, по-
зорить в деревне отца и моего 
деда своей прошлой ошибкой – 
уехал с глаз подальше. Работал 
машинистом узкоколейного 
паровозика на сахарном заво-
де. Как-то показывал мне свой 
паровозик. На улице тридца-
тиградусная жара, а в кабине 
у топки - все шестьдесят. Изо 
дня в день кипение в аду. После 
работы, повечеряв, лез в круг 
месить ногами глину. Жена 
Мария мазала сарай. Покуда 
«вин робыв» и на паровози и 
в кругу глины, с длинного его 
носа сбегали и падали наземь 
большие капли пота. 

- Тяжка ты, глиняная праца, 
- влезая в круг, приговаривал 
дядько Пётро. Тихону как-то 

сказал, показывая на меня: 
«Дывись, який хлопец выма-
хал, я уезжал, он тики титьку 
дудолил. Як времечко штри-
маэ». Это он отсчитывал по 
мне бег времени на чужбине.  
Дядья говорили-размовлялись 
на смеси украинских и рос-
сийских слов, перевирая и те 
и другие. Потом уже  говорить 
на каком-то одном языке они 
не могли. 

Через «долину»  по огород-
ной тропке приходила малень-
кая пожилая женщина – тёща 
дядьки Тихона. Завидев «ридну 
маты», морщился: «Счас заспи-
вае, як ей важко». Но звал- ве-
личал маму, как требует народ-
ный обычай, только на «вы». 
Уходил на работу со своим 
ветеринарным чемоданчиком 
даже летом затемно, приходил  
где-то часов в десять завтра-
кать, принося на себе запахи 
лекарств и скотины. Отдыхал 
на досках крашенного в синий 
цвет диванчика, «вытягнув 
ратицы» и подрёмывая часа 
два, а то и три. И уходил опять 
до позднего вечера. По сосед-
ним сёлам ездил на рессорной 
двуколке. Говорил: «Пийшов 
конякой до…». И называл село: 
«чи до Манькивки, чи до Сабо-
тиновки, чи ще як». Так и жили  
мы в одной стране: и русские, и 
украинцы, и ещё много какие 
народы и народности.

Рельсы и рейсы, 
                  столбы и вокзалы,
Люди в вагонах 
                с горилкой и салом.
Звякнет стыками 
                  стайка стаканов:
Там полустанок, 
                  тут полустанок…
Державно протопчут 
                          весом колёса:
Туда к дядьям, 
            а оттуда к крёстной.
Хрустят позвонками 
                   составы от веса:
С хлебом по рельсам, 
                 с лесом по рельсам. 
Рельсы в Воронеж, 
                      в Киев рельсы, -
Явью и сталью, 
                   одним интересом.
Редко промчится 
                      мимо порожний:
Воронеж – Киев, 
                   Киев – Воронеж…

На Украину ездил часто, 
но особо запомнилась по-

ездка на свадьбу к Тихонову 
старшему сыну. Двоюродный 
брат мой Сашко лет на шесть 
меня моложе, учился тогда в 
Белоцерковском ветеринар-
ном институте. По приезде я 
тихонько спросил Тихона о 
причине такой спешки.

– Авансировала невеста 
хлопца, вот и погнали галопом, 
- ответил дядька.

Дом культуры был полон. 
Жених в чёрном и невеста в бе-
лом. На сцене стол под тёмно-
красной бархатной скатертью, 
кругом цветы. В торжественной 
тишине мягким женским голо-
сом полилась-зазвучала чистая 
украинская речь: «Шановний 
Саша, шановна Валя…», - так 
вроде бы запомнилось. До чего 
же мягок, чист и выразителен 
язык! Гости полезли за платоч-

ками, заслезили, засморкались 
чувственно, вкушая мёд по-
желаний.

На улице не удержался, 
спросил тётку Розу: «А на 
каком языке предпочитают 
у вас читать книги?». «А всё 
на русском, - ответила она. В 
селе знает украинский язык 
директор школы. Может, ещё 
кто… На украинском труднее 
понимается».

Даже в глубинке говорят на 
диалекте – смеси украинского 
и русского. Тихон легко читал 
и понимал газеты на украин-
ском, растолковывал непо-
нятные мне слова, но говорить 
продолжал на «варварском» 
наречии. В последние приезды 
украинским языком я уже не 
пользовался. Роза Яковлевна 
спросила о причине. Я пожал 
плечами, потому что и сам не 
знал почему — сместилось что-
то в душе, и всё тут.

После разора девяностых и 
Украину постигли упадок 

и обнищание. Повалилась по 
деревням уличная городьба. 
Хаты свои хохлушки белить по 
весне в разные цвета перестали. 
Облупились они, стали похо-
жи на русские избы в глухих 
деревнях  нерадивых хозяек. 
Я тогда пересекал Украину в 
последний раз на автомобиле 
маршрутом: Воронеж – Курск 
– Киев – Одесса – Никола-

ев – Днепропе-
тровск – Харьков 
– Белгород – Во-
ронеж. В Киеве 
посоветовали по-
пытаться запра-
вить бензином 
машину в Умани. 
В Умани добыл 

десять литров горючего. Там 
тоже посоветовали, и пошла 
езда… на советах. Дядя Тихон 
Макарович хоть и постарел, 
духом не падал, много шутил, 
вроде бы и не произошло ника-
ких разделов и разладов.

На подъёме от речушки 
Ятрань остановил гаишник, 
заходил кругом, запричитал, 
прежде чем оштрафовать: «Як 
вин раскатывся, як вин…». 
Хохлы неслись мимо - не на-
рушали, а вот москаль даже 
ползком взял и нарушил! В 
Одессе уже тогда движение 
было таким, как у нас сегодня, 
с большим количеством ино-
марок. Выехал на окраину в 
мокрой от пота и волнения ру-
бахе. После Одессы на крохах 
бензина и «советах» кое-как 
дополз до Белгорода. И только 
заправившись «сколько надо» 
в Белгороде, с каким-то надры-
вом облегчения ощутил: дома 
я, в России. До-о-ма!..

Надвигались времена одно-
сторонней «холодной войны»: 
это и украинский голодомор, 
устроенный, по мнению новых 
властей, москалями,  и истори-
ческие несправедливости влия-
ния востока на тяготеющих к 
западу украинцев. Везде втол-
ковывали молодёжи и детям в 
школе, что кормить москалей 
бедные украинцы уже просто 
замучились… Сегодня укры  
(изобретение украинских исто-
риков) ночами снятся украин-
ским детям, нашептывая им, 
что корень  у украинцев един с 
арийцами, а не какими-то там 
кочевниками-скотоводами и 
земледельцами. И вселяется в 
детские души восторг превос-
ходства и над этими русскими, 
и над «сбродом» из Донецка и 
Луганска.

Два моих племянника и пле-
мянница служат в украинской 
армии. Племянница даже после 
университета пошла рядовой, 
племянники — один майор, 
второй – подполковник. Один 
в разведке, другой – в связи. 
После хорошей чарки горилки 
задал я им как-то вопрос в лоб: 
«Есть ли в украинской армии 
оперативные разработки в от-
ношении России как в отноше-
нии вероятного противника?». 
Хлопцы побожились дядьке: 
нет! Есть только экономи-
ческие предположения. Это 
родственники по линии моей 
матери.

Отцовы же сёстры – мои 
тётки – уехали в начале пя-
тидесятых на Донбасс. С не-
вероятными трудностями там 
они обустроились, освоили 
шахтёрские профессии, наш-
ли мужей - таких же русских 
переселенцев, и стали давать 
стране угля. Проблем с языком 
и обычаями не было. Хорошо 
зажили, вырастили детей, для 
которых места эти стали от 
рождения родиной. Других 
мест они просто не знали, по-
тому что в гости в Россию на-
ведывались редко, некоторые 
не приезжали вообще. Внуки 
и внучки сестёр отца сегодня 
воюют с внуками и внучками 
моих дядьёв по матери… Как 
же это так, а?

В Рамони на рынке разгово-
рился с пожилым кавказ-

цем, торгующим саженцами 
винограда: «Откуда родом?» 
- спрашиваю. «Армянин», - от-
вечает. 

- А я в Грузии служил в 
армии, - говорю, - в Армении 
бывал на учениях. 

Армянин согласно кивнул 
головой: 

- Нет на земле плохих на-
родов, все народы хорошие; и 
грузины, и армяне, и украин-
цы, и русские... Есть плохие 
руководители — они людей и 
стравливают, - сказал старый 
рамонский армянин.

Та осень,  когда я последний 
раз был на Украине, измучила 
жарой. А у Олександра Тихо-
новича (так зовут-величают 
его теперь посетители) непре-
рекаемый авторитет и призна-
ние первоклассного ветврача, 
но с летним  душем проблемы. 
Нашёл я в его закромах боль-
шущий бак и решил сам сде-
лать летний душ, да вот беда 
– нет рабочих брюк. Сашко 
вынес мне камуфляжной рас-
цветки штаны. Пробую. Так 
ничего, но в поясе великоваты. 
Сам Сашко и его дети мелко-
костные.

- Это мой подполковник в 
США с американским офи-
цером портами поменялся,  -                                   
пояснил Сашко.

- И шо ж вин там робыв? – 
неожиданно для себя перешёл 
я на украинский.  И только 
потом понял, почему перешёл 
на украинский: за державу, за 
Украину обидно стало!

Племянница Аня и четырёх-
летняя Вика приехали 

из Луганска в начале июня. 
Ходили мы в один из дней  по 
рамонскому вещевому рын-
ку, когда вдруг послышался 
низкий нарастающий гул про-
летающего самолёта. Никто на 
этот гул не обратил внимания, 
только маленькая Вика закри-
чала пронзительно громко и 
тревожно: «Мама, самолёт!» 

Этот ребёнок уже  успел по-
видать войну.

По дороге в Киев и обратно
пУблициСтиКА

Александр МАЛЬЦЕВ
п.бор, Рамонский район

Сегодня укры  (изобретение украинских 
историков) ночами снятся украинским 

детям, нашёптывая им, что корень  у укра-
инцев един с арийцами, а не какими-то там 
кочевниками-скотоводами и земледельцами.

Руслана возмущена, к при-
меру, тем, что «одна беремен-
ная женщина никак не может 
выехать из Славянска» (это 
было сказано буквально за 
четыре дня до падения Сла-
вянска!). И сразу вопрос: а 
знает ли певица с причёской 
о сотнях погибших женщин? 
Ведает ли она о том, что 3 
июля в Славянске прямым по-
паданием снаряда уничтожен 
Детский дом? Знакома ли с 
числом беженцев, покинув-
ших Вiльну краiну? Слушаю 
представителей украинской 
«элиты»  с постоянной мыс-
лью: они, что, не знают о 
положении дел, не ведают о 
том, что творилось в Одессе, 
что с применением установки 
«Смерч»  стёрт с лица земли 
целый посёлок Николаевка, в 
котором никакие террористы 
и не ночевали? Что на одной 
из улиц Славянска взрывом 
убило бычка и его тут же при-
нялись разделывать чудом 
уцелевшие жители – нечего 
есть.

Амплуа –  
ничего не знать

Подобную неосведомлён-
ность можно простить теперь 
уже легендарной предста-
вительнице Госдепа США 
Д. Псаки, которая заявила, 
например, о том, что «потоки 
природного газа идут из За-
падной Европы через Украи-
ну в Россию». Над заявлением 
«говорящей головы» Госдепа 
о том, что, «если Белоруссия  
вторгнется на территорию 
Украины, то к её берегам  по-
дойдёт Шестой флот США», 
потешаются журналисты все-
го мира. Но если две эти дамы 
– украинская звезда и рупор 
Госдепа не совсем в курсе  
того, что происходит, то веду-
щий Савик не может не знать, 
о чём говорит. А коли знает, 
значит, допускает искажения 
сознательно? А почему?

А потому, что  у него два 
паспорта – канадский и ита-
льянский, и ему по большому 
счёту наплевать на то, что 
происходит в стране, откуда 
он вещает, «абы бабки плати-
ли». Кстати, об упомянутой  
Д. Псаки, уже на слуху такое 
суждение: а может, она не 
такая тупая, как кажется, 
может, она  отрабатывает своё 
амплуа, смысл которого выра-
жается формулой: «Я ничего 
не знаю, но твёрдо убеждена: 
во всём виновата Россия». По-
добное амплуа и у народного 
депутата Ярославской област-
ной думы Бориса Немцова, 
который на передачах Савика 
получает 90, а то и стопро-
центные рейтинги, постоянно 
талдыча о происках Кремля и 
о промывке мозгов со стороны 
российской пропаганды.

В том, что идёт не только 
окопная, но и ожесточённая 
информационная война, от-
крытия нет. Правда, украин-
ская сторона сегодня явно 
проигрывает в профессиона-
лизме. Но это – только сегод-
ня. До этого она промывала 
мозги очень успешно, о чём 
и свидетельствует разыграв-
шаяся трагедия гражданской 
войны.

От скакати  
мозгов не набрати!

Как ни горько, подобный 
финал был предопределён 
позицией России, которая, 

занимаясь «экономической 
составляющей», совершенно 
не замечала те трепетные, 
невидимые духовные и идео-
логические нити, которые  
всегда связывают соседние 
страны. Но за эти нити все 
предшествующие годы дёр-
гали нынешние закадычные 
друзья незалежной – Соеди-
нённые Штаты. 

А российская элита не толь-
ко не замечала, но и созна-
тельно обрывала эти трепет-
ные нити. Отдавая приоритет 
юристо-экономистам, вкупе с 
«эффективными менеджера-
ми», элита в упор не видела 
представителей культуры, 
не ведала о проблемах жур-
налистики, которая, если не 
«желтая», то очень скудно жи-
вущая, буквально на грани вы-
мирания. То, что происходит 
в умах молодых украинских 
масс, условно можно выразить 
так: кто хочет нормально  рабо-
тать и  растить детей, тот лох 
и пособник диктатуры. А тот, 
кто тусуется  и постоянно ёр-
ничает по поводу «ватников», 
тот «це Европа».     

Говоря о трагической раз-
вязке, нужно вспомнить о 
том, что ей предшествовало. 
Вспомнить, например, о не 
столь давних откровениях  
заместителя министра связи 
и массовых коммуникаций 
РФ Алексея Волина, кото-
рый, обращаясь к студентам 
факультета журналистики 
МГУ, сказал примерно так: 
дело журналиста – работать 
на хозяина и зарабатывать 
для него деньги. На это заяв-
ление заведующий  кафедрой 
факультета новых  медиа и 
теории коммуникации Иван 
Засурский ответил так: «Во-
лин не понимает миссию жур-
фака – готовить журналистов, 
которые могут сказать правду 
– вне зависимости от того, 
кому какое издание принад-
лежит. Это базовое противо-
речие между журналистами и 
пиарщиками».

Устои общества, мораль, 
справедливость – это и есть 
хлеб журналистов, тогда как 
заместитель  министра стоит 
на  совершенно иной позиции, 
утверждая, что «миссии у 
журналистики нет, журнали-
стика – это бизнес».

Наши украинские коллеги 
как раз и работают на бизнес, 
и результат – налицо. Война 
– это бизнес олигархов. В 
своей  статье «Будьте как 
Беня», опубликованной в 
выпуске «Свободная пресса», 
писатель и журналист Захар 
Прилепин  говорит о том, что 
украинские олигархи, как бы 
мы к ним не относились, но 
они потратились на СМИ и 
частные армейские образо-
вания, а наши олигархи всё 
больше любят яхты и чужие 
спортивные клубы. Ну что ж, 
получайте! 

Беня Коломойский со-
держит наёмников, попутно 
не забывает сбывать солярку 
регулярным войскам по за-
вышенным ценам. Тогда как 
«бизнес» российских журна-
листов - добывать правду  под 
огнём, рискуя при этом по-
пасть под пули или оказаться 
в яме боевиков.

«Кто не скачет, тот мо-
скаль!» Под эту кричалку, 
среди прочих, недавно ска-
кал в Одессе депутат Борис 
Немцов. На это действо один 
из местных журналистов за-
метил: «От скакати мозгов не 
набрати!»

Кто воду мутит? 
Начало  |  Страница 1

Темы некоторых выступле-
ний были связаны с судьбами 
Веневитиновых как напрямую, 
так и косвенно. Ведь представи-
тели этого дворянского рода не 
только сами немало сделали для 
русской культуры и истории, 
но и находились в человече-
ском и творческом диалоге с 
гениями своей эпохи. «Семья 
Веневитиновых как представи-
тели европейской музыкальной 
культуры» - тема одного из до-
кладов. И действительно, люди, 
о которых шёл разговор, - поэты, 
историки, музыканты, актёры – 
много сделали для того, чтобы 
Россия, пусть не сейчас, не при 

их жизни, а хотя бы через сто, 
двести лет, всё-таки преврати-
лась в европейскую, культур-
ную, цивилизованную страну. 
Кто-то из них подталкивал её к 
новому шагу из болота темноты 
и невежества не только когда 
писал стихи или переводил тру-
ды французских философов, но 
и, пожалуй, когда обустраивал 
газоны собственной усадьбы. 

Это мероприятие – часть 
масштабного проекта «Вене-
витиновские сезоны. Лето-
2014», призванного оживить 
для воронежцев тени, звуки и 
образы одной из русских про-
винциальных усадеб. 

- Он задумывался мной дав-
но, лет пять назад, - рассказывает 
автор идеи - старший  науч-

ный сотрудник, заведующая 
экскурсионно-массовым отде-
лом музея-усадьбы Елена Ви-
ноградова. – В 2010 году проект 
был впервые подан на рассмо-
трение в департамент культуры. 
Но вскоре усадьба закрылась на 
реконструкцию. И теперь мы 
пытаемся дать жизнь этому про-
екту и возлагаем очень большие 
надежды, что он приживётся в 
недрах усадьбы и на небосклоне 
воронежской и региональной 
культуры. Проект затрагивает 
очень интересные страницы 
культуры бытования русской 
провинциальной усадьбы. Это 
салонная традиция, музыкаль-
ная традиция. Провинциальная 
усадьба немыслима без поэтиче-
ского и музыкального мироощу-
щения! Это колыбель и русской 
музыки, и русской мысли, и 
русской культуры. В этом про-
екте ставим необычные задачи. 
Проект амбициозный, много-
плановый. Основная его часть 
– научно-исследовательская. 
На конференцию мы пригла-
сили представителей учёного 
сообщества, заинтересованных 
этими проблемами. Думаю, что 

представленные темы весьма 
любопытны. Этого не услы-
шишь в городе! 

Сотрудники инициировали 
научно-исследовательскую ра-
боту, которая будет выливаться 
в издательскую деятельность 
под логотипом «Веневитинов-
ские сезоны». Первым делом 
литературный музей имени 
И.С.Никитина, отделением ко-
торого является музей-усадьба 
в Новоживотинном, опублику-
ет доклады, прозвучавшие на 
конференции. 

«Сезоны» - не только на-
учная, но и практическая дея-
тельность. Их частью стала, 
например, школа вокального 
мастерства. В планах – фе-
стиваль забытой музыки. Со-
трудники музея-усадьбы со-
бираются даже записывать 
музыку, которая прозвучит на 
концертах в рамках проекта, и 
выпускать на дисках. 

- Мы всё-таки музей, и наша 
задача – возродить, сохранить 
и передать. Эти задачи мы ста-
вим и перед «Веневитиновски-
ми сезонами», - подчёркивает 
Елена Виноградова.

Акция | В музее-усадьбе Дмитрия Веневитинова прошла научная конференция  
«Русская художественная культура конца XVIII – первой половины XIX века» 
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Виталий ЧЕРНИКОВ
Рамонский район

Приглашение на неё получили историки, музыковеды, 
композиторы, художники, литераторы. Они приехали 
в Новоживотинное, чтобы обсудить вопросы, затраги-
вавшие различные направления искусства эпохи, ког-
да дворянская усадьба была своего рода колыбелью  
русской музыки, русской мысли, русской культуры: ба-
лет, изобразительное искусство, хоровое пение, оперу, 
поэзию. Среди участников – историк Людмила Мер-
цалова, художник Валентина Сумина, этномузыколог 
Галина Сысоева, писатель Виктор Будаков.

В кругу знатоков русской культуры.

Сезоны в Новоживотинном
Александр НЕСТРУГИН
петропавловский район

(Продолжение. Начало в №№91-94, 96)
Упоминается в воспоминаниях В. Белова и имя В. П. 

Астафьева, причём в таком вот, очень интересном для 
нас контексте: «Юрий Бобоня серьёзно взялся и за прозу. 
Написал и показал повесть «Высокий титул». Рукопись 
отправил Ивану Николюкину. Тот отнёс её в журнал 
«Наш современник». Журнал отдал на рецензию Виктору 
Петровичу Астафьеву. Живой классик прислал в Красный 
Флот открытку с восторженным отзывом. В Воронеже мы 
её перечитывали и перечитывали…»

 Видимо, В. Белов ошибается  в том, что рукопись В. П. 
Астафьеву была направлена на рецензию именно журна-
лом «Наш современник». Скорее всего, речь должна идти 
об издательстве «Современник», об этом говорят и В. Гор-
дейчев в предисловии к книге «Улица», и И. Болдырев в 
цитировавшихся выше воспоминаниях. Неточность вполне 
объяснима, ведь столько уже лет прошло. К тому же она 
ничего не меняет: для нас важна оценка прозы Ю. Бобони 
В. П. Астафьевым, а здесь в отзывах-воспоминаниях рас-
хождений нет. Оценка была высокой. Подтверждает это 
и издательская аннотация: «Известный писатель Виктор 
Астафьев был его «крёстным отцом», видя в молодом 
прозаике самобытность, умение писать образным языком, 
смело вторгаться в повседневную жизнь нашей действи-
тельности».

  Есть свидетельства того, что из русских писателей 
«хрестоматийного ряда» не один только Виктор Астафьев 
увидел в Юрии Бобоне настоящего прозаика. Близко 
знавший Юрия его земляк-краснофлотец, воронежский 
литератор Николай Николюкин рассказывал мне, что 
Бобоня посылал свою прозу Василию Макаровичу Шук-
шину и потом, будучи на сессии в Литературном институте,  
встречался с ним. Юрий был удивлен и горд, что Шукшин 
нашёл время прочесть его вещь, заинтересовался ею, за-
хотел встретиться с автором.

 Мне, к сожалению, встретиться с Юрием Бобоней не 
довелось, хотя  биографии наши однажды сошлись нена-
долго, по касательной, в одной географической точке. В 
сентябре 1976 года я, молодой выпускник юрфака и на-
чинающий стихотворец, приехал в Петропавловку, чтобы 
примерить тугую лямку следователя районной прокурату-
ры. Примерка не затянулась. В тишайшей Петропавловке  
случилось вскоре убийство, пришлось включаться в работу 
по-настоящему, без скидок на молодость. Положенной 

молодому спе-
циалисту квар-
тиры в райцен-
тре не нашлось, 
пришлось ис-
кать съёмный 
«угол», нала-
живать полу-
кочевой быт. О 
том, что живёт 
в районе поэт и 
прозаик Юрий 
Бобоня, я, ко-
нечно, знал, но 
было мне тогда 
не до стихов, не 
до литератур-
ных знакомств. 
К тому же мол-
ва, бежавшая 

далеко впереди, рисовала личность, с одной стороны, полу-
легендарную, с другой – не слишком привлекательную.

 Знакомство отложилось «до случая». И он, этот са-
мый случай, непременно представился бы: потом, спустя 
полтора-два месяца после приезда, я стал заходить в ре-
дакцию районной газеты, а Юрий был там частым гостем. 
Но, как известно, человек лишь предполагает…

 7 октября 1976 года Юрий Бобоня погиб.
 Ранняя и потому никак не укладывавшаяся в привыч-

ные рамки смерть поэта вызвала тогда много пересудов, 
домыслов, всякого рода «беллетризованных» версий. 
Примером может служить версия, которую и сейчас счи-
тает истиной Виктор Белов: «Поезд вечером привёз его  
(Ю. Бобоню – А. Н.) в Калач. В Петропавловку автобус 
пойдёт утром. На вокзале ремонт. Он где-то шатался рядом. 
Повздорил с местными обормотами. А те его – головой в 
бочку с известью…»

 Да, картина нарисована жутковатая. Ирония тут вроде 
неуместна, но ведь невольно подумаешь, грешный: хорошо 
ещё, что  в асфальт не закатали, как в голливудских филь-
мах про мафию.  Стоит ли удивляться, что гибель поэтов  
известных – скажем, Сергея Есенина, Владимира Мая-
ковского – до сих пор будоражит умы, не дает затихнуть 
литературно-криминалистическим страстям?

 Виктор Белов, скорее всего, пользовался дошедшими 
до него слухами. Мелкие нестыковки (на самом  деле пас-
сажирский поезд уходил на Воронеж из Калача вечером, 
приходил утром) простительны, но это – «головой в из-
весть» – откуда взялось?  Разве существуют на этот счёт 
какие-то официальные документы? Очень сомневаюсь, 
что это было так.

 Дело в том, что в то время все «неочевидные смерти» 
(например, утонул человек, застрелился, повесился) были 
в ведении прокуратуры, мне самому в своей следственной 
практике не один десяток раз приходилось выезжать на 
место происшествия в подобных случаях. Вывод о нали-
чии либо отсутствии признаков насильственной смерти 
делался не «на глазок», а после исследования всех обстоя-
тельств дела, с учётом заключения судебно-медицинской 
экспертизы. Если признаков насильственной смерти не 
оказывалось, выносилось постановление об отказе в воз-
буждении уголовного дела. Именно такое постановление 
и было вынесено по материалам проверки обстоятельств 
гибели Юрия Бобони.

Белов прав только в одном – Бобоня действительно в 
момент смерти был нетрезв, причем степень алкогольного 
опьянения оказалась значительной. А вот вместо «бочки с 
известью» была всего лишь стоявшая без дела строитель-
ная ёмкость для замешивания цементного раствора, на-
полненная водой. В этой ёмкости и обнаружили тело поэта. 
Телесных повреждений, которые хоть в какой-то мере 
могли бы свидетельствовать о нанесении ударов, борьбе и 
самообороне, не было, обстановка на месте происшествия 
свидетельствовала о том, что имела место, скорее всего, 
трагическая случайность: нетрезвый человек свалился 
в наполненную водой ёмкость и захлебнулся. О том же 
свидетельствовало и заключение судебно-медицинского 
эксперта.

 А могли ли Бобоне «помочь» утонуть - скажем, те 
же самые «местные обормоты»? Гипотетически – да, но 
лишь гипотетически, поскольку объективно в пользу этой 
версии ничего не говорит. Молва людская  сомневалась и 
в другом: воды в ёмкости той вроде не так уж много, как 
мог утонуть в ней здоровый мужчина? С молвой спорить 
трудно, она безлика.  А вот когда то же самое порой гово-
рят мне знакомые литераторы, я отвечаю примерно так: 
«А вам не приходилось видеть здорового мужчину, за-
хлебнувшегося  рвотными массами? Пьяного, конечно…  
Мне – приходилось».

 Кто-то скажет: «А стоит ли говорить обо всем этом 
столь подробно?»  Может, и не стоит. Но так достали уже 
все эти самодеятельные криминалисты, выдающие свои 
дилетантские изыскания за открывшуюся им, чуть ли 
Божьим промыслом, истину. 

(Окончание следует).

Юрий Бобоня с женой и дочерью.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.
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ЗАО «Лискимонтажконструкция»
(металлообработка) г.Лиски 

требуются:
- главный сварщик (инженер),
- заместитель начальника технического отдела,
- инженер-конструктор.

Обращаться в отдел кадров по адресу: Воронежская область, г.Лиски, 
ул.Монтажников, 1. Тел. 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07.
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НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews

ОднОй стрОкОй
Реклама.

реклама

поздравительная открытка
Сегодня отмечает 65-летие полковник в отставке, 

участник войны в Афганистане 

Павел Фёдорович
КудАСов

Уважаемый Павел Федорович!
Коллеги по совместной работе в Воронежском управлении ФСБ РФ 

сердечно поздравляют Вас с юбилеем и желают крепкого здоровья, 
настоящей мужской дружбы, счастья в семье.

С искренним уважением, 

В.И. АВдееВ, В.П. КордАш, А.е. МАслоВ, В.И. шМыКоВ,  
В.И. шестАКоВ, А.К. НИКИфороВ.

Уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «Рембыттехника» 

извещает вас о проведении годового Общего собрания 
акционеров, состоявшегося 27 июня 2014 г. 

Полное фирменное наименование Общества - открытое 
акционерное общество «Рембыттехника». Сокращенное 
фирменное наименование Общества – ОАО  «Рембыт-
техника».

Место нахождения - 394016,  Воронежская обл., 
г.Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, 224. 

Вид общего собрания – Годовое общее собрание акцио-
неров.

Форма проведения – Собрание (совместное присут-
ствие акционеров для обсуждения вопросов повестки 
дня и принятия решений по вопросам, поставленным на 
голосование).

Дата, место  и время проведения собрания –  27 июня 
2014 г.; 394016,  Воронежская обл., г.Воронеж, ул. 45-й 
Стрелковой дивизии, 224, 16.00.

Время начала регистрации участников – 15.00  местного 
времени.

Время окончания регистрации участников - время 
окончания собрания.

Дата составления списка лиц, имеющих право участия 
на общем собрании акционеров, – 8 мая 2014 г.

Дата направления акционерам сообщения о проведении 
годового общего собрания -  6 июня 2014 г.

Дата составления  протокола о подведении итогов голо-
сования на годовом общем собрании  - 27 июня 2014 г.

Дата составления  протокола общего собрания –  
27 июня 2014 г.

В список лиц, имеющих право на участие в Собрании, 
включены владельцы обыкновенных и привилегирован-
ных акций Общества, обладающие в совокупности 3620 
акциями.

На 16 часов 27 июня 2014 г. зарегистрировались чет-
веро человек и их уполномоченных представителей, 
обладающих в совокупности 3176 голосами, что состав-
ляет 87,73% от общего числа голосов, имеющих право 
на участие в общем собрании. Кворум для открытия 
Собрания  имеется.           

В ходе проведения общего собрания были приняты 
следующие решения:

1. Утверждение годового отчета ОАО «Рембыттехника» 
за 2013 год.

ПРОГОЛОСОВАЛИ: За -  3036. Против  - 140.   Воз-
держались – 0.  Не участвовали в голосовании  - 0. РЕ-
ШЕНИЕ ПРИНЯТО.

2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в 
том числе отчета о прибылях и убытках (счета прибылей 
и убытков) ОАО «Рембыттехника» за 2013 г.

ПРОГОЛОСОВАЛИ: За -  3176. Против  - 0.   Воздержа-

лись – 0.  Не участвовали в голосовании  - 0.  РЕШЕНИЕ 
ПРИНЯТО.

3. Утверждение порядка распределения прибыли, в 
том числе объявления (необъявления) дивидендов, от-
числения в резервный фонд Общества по результатам 
финансового 2013 года ОАО «Рембыттехника».

Поставлено на голосование: утвердить порядок распре-
деления прибыли, в том числе объявления (необъявле-
ния) дивидендов, отчисления в резервный фонд и убытков 
по результатам финансового года ОАО «Рембыттехника», 
следующим образом:  дивиденды не выплачивать, 5% 
прибыли направить в резервный фонд согласно п.1 ст.53 
ФЗ «Об акционерных обществах» и Устава общества, 
оставшуюся прибыль направить на развитие производ-
ства, ремонт и реконструкцию действующего здания, дать 
согласие на выплаты, предусмотренные коллективным 
договором, и отвлечение денежных средств на поддер-
жание технических мощностей предприятия из прибыли 
текущего года.

ПРОГОЛОСОВАЛИ: За – 3036. Против  - 140.  Воз-
держались – 0.  Не участвовали в голосовании  - 0. РЕ-
ШЕНИЕ ПРИНЯТО.

4.Утверждение аудита ОАО «Рембыттехника» для про-
верки бухгалтерского учета и финансовой (бухгалтеской) 
отчетности на 2014 год.

Поставлено на голосование: Утвердить  аудитором ОАО 
«Рембыттехника» для проверки бухгалтерского учета 
и финансовой (бухгалтеской) отчетности на 2014 год 
аудиторскую фирму ООО «Импульс-Аудит».

ПРОГОЛОСОВАЛИ: За -  3176. Против  - 0.   Воздержа-
лись – 0.  Не участвовали в голосовании  - 0. РЕШЕНИЕ 
ПРИНЯТО.

5. Избрание Ревизионной комиссии ОАО «Рембыт-
техника».

В связи с отсутствием кворума  для принятия решения 
по данному вопросу решение не принято.  

6. Избрание Счетной комиссии ОАО «Рембыттехника» 
в следующем составе:  Рязанов Валерий Александрович, 
Кузьмина Марина Петровна. 

ПРОГОЛОСОВАЛИ: За всех кандидатов - Едино-
гласно.

РЕШЕНИЕ: ВЫШЕУКАЗАННЫЕ КАНДИДАТУРЫ 
ИЗБРАНЫ В СЧЕТНУЮ КОМИССИЮ.

7. Избрание Совета директоров ОАО «Рембыттехника» 
в следующем составе: Колядин Сергей Владимирович, 
Зенищев Юрий Митрофанович, Кирпичникова Нина 
Григорьевна, Небольсин Юрий Трофимович, Иванина 
Наталья Дмитриевна. 

ПРОГОЛОСОВАЛИ: За всех кандидатов - Едино-
гласно.

РЕШЕНИЕ:  ВЫШЕУКАЗАННЫЕ КАНДИДАТУРЫ 
ИЗБРАНЫ В СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ.

На правах  рекламы.

Вниманию  акционеров  ОАО «Рембыттехника» 

Сообщение о новых инСтрукциях для предСтавителей
2 июля 2014 г.

Настоящим общество с ограниченной ответственностью «Евротайл-Дистрибьюшн» (место 
нахождения: Российская Федерация, 143026, Московская область, Одинцовский р-н, ул. 
Агрохимиков, д. 6, оф. 1013), ОГРН 1065032058882, ИНН 5032158649 (далее – «Общество») 
сообщает своим представителям, действующим на основании доверенностей, выданных Обще-
ством до 24 июня 2014 г., об изменении ранее выданных поручений.

Представители, действующие на основании доверенностей, выданных Обществом до 24 
июня 2014 г., могут совершать все предусмотренные доверенностями сделки, за исключением 
следующих:

1. Сделки с недвижимым имуществом, принадлежащим Обществу.
2. Сделки с долями участия в обществах с ограниченной ответственностью и акциями, при-

надлежащими Обществу.
3. Иные сделки на сумму более 500,000 рублей.
По всем интересующим вас или спорным вопросам, а также для заключения указанных выше 

сделок просьба обращаться в управляющую организацию ООО «Евротайл-Дистрибьюшн». 
Контактные данные управляющей организации: 
109012, россия, г. Москва, улица никольская, д.10, к.532. тел. +7 (495) 797-5733.
etd@boardsolutions.com                                                                                                                  Реклама.

Сообщение о назначении нового директора
2 июля 2014 г.

Общество с ограниченной ответственностью «Евротайл-Дистрибьюшн» (место нахождения: 
Российская Федерация, 143026, Московская область, Одинцовский р-н, ул. Агрохимиков, д. 6, 
оф. 1013), ОГРН 1065032058882, ИНН 5032158649 (далее – «Общество») сообщает о том, что 
решением внеочередного общего собрания участников Общества от 23 июня 2014 г. полно-
мочия единоличного исполнительного органа общества переданы управляющей организации 
ЗАО «Борд Солюшнс» (ОГРН: 1057747461155). 

Полномочия генерального директора А.Ю. Мацына, ранее являвшегося единоличным ис-
полнительным органом (Директора) Общества, прекращены с 23 июня 2014 г.

Просим не подписывать с А.Ю. Мацыным либо лицами, действующими на основе выданных 
им после 23 июня 2014 г. доверенностей, никаких договоров, финансовых, первичных и иных 
документов, поскольку такие документы заранее не будут иметь юридической силы.

По всем интересующим вас или спорным вопросам просьба обращаться в управляющую 
организацию ООО «Евротайл-Дистрибьюшн». 

Контактные данные управляющей организации: 
109012, россия, г. Москва, улица никольская, д.10, к.532. тел. +7 (495) 797-5733. 
etd@boardsolutions.com                                                                                                                 Реклама.

Первичная профсоюзная организация 
Воронежского производственного отделения акционерного 

общества «Юго-запад транснефтепродукт» 
сообщает о своей ликвидации с 09.07.2014г.

ФУтбОЛ

максим СКВорЦоВ

Команда была основана в 2011 году, играла в чемпионате 
Воронежской области, а в 2013-м клуб стал участником 
МОА «Черноземье» и с ходу выиграл чемпионское звание. 
В финальном турнире лучших команд третьего дивизиона 
России, который проходил в Сочи, «Выбор-Курбатово» 
выступил выше всяких похвал. Он поочередно переиграл 
ФК «Сочи» - 1:0, «Росич» (Московский) - 2:1, «Динамо-
УОР» (Ставрополь) - 4:1 и «Питер» (Санкт-Петербург) - 
4:1. Воронежские футболисты стали чемпионами - лучшей 
любительской командой России и завоевали право играть 
на профессиональном уровне. Руководство клуба, взвесив 
все «за» и «против», решило попробовать свои силы в 
соревнованиях команд-мастеров. Все успехи «Выбора-
Курбатово» связаны с грамотной и вдумчивой работой 
руководящего штаба. Прежде всего, это президент клуба 
Александр Иванович Цыбань, генеральный директор Вале-
рий Павлович Анохин и главный тренер Радик Равильевич 
Ямлиханов, которому помогают в работе Александр Бес-
кровный, Александр Черкес и Алексей Дрожжин.

Изначально ставка делалась на воронежских футболи-
стов, их в команде было абсолютное большинство. Перед 
началом сезона перед командой была поставлена очень вы-
сокая задача - быть в пятерке сильнейших. Для дебютанта 
турнира цель едва ли не запредельная. 

На предсезонной подготовке к началу первенства 
«Выбор-Курбатово» провел три товарищеских матча с 
будущими соперниками по зоне «Центр». Все они прошли 
на выезде.

22 июня. «Тамбов» (Тамбов) - «Выбор-Курбатово» 3:2 
(голы у нас забили Кудрин и Смирнов).

26 июня. «Металлург» 
( Л и п е ц к )  -  « В ы б о р -
Курбатово» 2:1 (Зяблов).

2  и ю л я .  « А в а н г а р д » 
(Курск) - «Выбор-Курбатово» 
5:2 (Авраменко, Сиваев).

После проведенных пое-
динков было принято реше-
ние пригласить для усиления 
в команду нескольких опыт-
ных игроков. В связи с этим 
в начале июля пришлось 
скрепя сердце расстаться с 
шестью футболистами, за-
воевавшими для команды место во втором дивизионе. Кол-
лектив покинули вратарь Евгений Проскурин, защитники 
Алексей Кретинин и Денис Якунин, хавбеки Александр 
Корнев и Роман Панарин, а также форвард Юрий Ино-
земцев. В обновленном составе курбатовцы провели на 
тренировочной базе «Факела» еще один спарринг. 

«Факел» (Воронеж) - «Выбор-Курбатово» 0:1 (Гаври-
лов).

Первый тайм прошел в равной борьбе, с некоторым 
территориальным преимуществом флагмана воронеж-
ского футбола и закончился безрезультатно. После пере-
рыва инициативой владели уже футболисты «Выбора-
Курбатово», и в концовке встречи забили победный гол, 
который провел Сергей Гаврилов, которого еще не забыли 
воронежские болельщики по выступлениям за «Факел».

В заявку «Выбора-Курбатово» включены: вратари 
Дмитрий Цицилин (1985, г.р., воспитанник воронежского 
футбола, далее - ВВФ, последний клуб - «Химки»), Алек-
сей Сиротин (1988, ВВФ), защитники Игорь Раковский, 
капитан команды (1975, ВВФ), Константин Титов (1982, 
«Орел»), Сергей Гаврилов (1987, «Звезда», Рязань), Илья 
Баульчев (1988, ВВФ, «Локомотив», Лиски), Руслан Ма-
галь (1991, ВВФ), Артем Смирнов (1991, ВВФ), Сергей 
Петров (1994, ВВФ), Иван Ляпусов (1994, «Ростов-М»), 
полузащитники Александр Зяблов (1985, «Локомотив», 
Лиски),Сергей Кудрин (1985, «Спартак», Кострома), Де-
нис Белобаев (1987, «Металлург-Оскол», Старый Оскол), 
Олег Елкин (1986, «Орел»), Кирилл Нестеров (1989, «Ло-
комотив», Лиски), Валерий Анохин (1989, ВВФ), Роберт 
Ямлиханов (1993, ВВФ), Андрей Егорычев (1993, ВВФ), 
нападающие Артем Сиваев (1986, «Звезда», Рязань), Де-
нис Дегтев (1988, «Орел») и Дмитрий Авраменко (1992), 
ВВФ). Селекционная работа продолжается, до конца 
заявочной кампании, до августа, время еще есть, как есть 
и вакантные места.

Пока же из 21 футболиста, находящегося в распоряже-
нии Радика Ямлиханова, - 11 воронежцев. Неудивительно, 
что большое количество воронежских любителей футбола 
горячо поддерживают дебютанта. Больше местных игроков 
было только в ФЦШ-73, тоже игравшей во втором диви-
зионе, которой руководили Сергей Воробьев (президент 
клуба) и Валерий Шмаров (главный тренер). Та команда 
больших успехов не добилась, теперь с оптимизмом ждем 
успехов от Ямлиханова и К*. На домашние матчи «Выбора-
Курбатово» болельщиков ждут на Центральном стадионе 
профсоюзов.

Первый официальный матч «Выбор-Курбатово» провел 
8 июля. В 1/256 финала Кубка России воронежцы встре-
чались в Москве с клубом «Солярис».

Неробкого  
десятка
В сезоне 2014/2015 года в первенстве россии 
второго дивизиона зоны «Центр» возьмет старт 
еще одна команда, представляющая Воронеж. Это 
«Выбор-курбатово». стремительное восхождение 
к вершинам и огромный прогресс в игре этого кол-
лектива просто потрясает. 

Перед началом 
сезона перед ко-

мандой была поставлена 
очень высокая задача –  
быть в пятерке силь-
нейших. Для дебютанта 
турнира цель едва ли не 
запредельная. 

На сцене в тот вечер не 
было декораций. Одни 

лишь стулья по бокам – на них 
сидели актёры в те моменты, 
когда не нужно было что-то 
говорить. 

- Ровно двадцать лет назад, в 
1994 году, на этой сцене был сы-
гран первый спектакль нового 
воронежского театра, который 
мы назвали Камерным, - на-
помнил публике основатель и 
бессменный художественный 
руководитель театра Михаил 
Бычков. – Это была «Берени-
ка», трагедия Жана Расина, и 
многие из присутствующих 
в этом зале помнят тот день. 
Я рад, что мы вместе с вами 
прожили эти двадцать лет. 
Эти годы были по-настоящему 
творческими. Нельзя сказать, 
что безоблачными. Иногда 
тревожными, драматически-
ми, - но содержательными, 
интересными. Особенно ра-
достно, что я имел возможность 
приложить силы к созданию 
театра с нуля, когда не было 
вообще ничего. Было только 
горячее желание создать но-
вое театральное дело. Время я 
выбрал для этого самое непод-

ходящее. 1993 год – страшное 
время! Стране явно было не 
до театрального искусства. Я 
рад, что благодаря нескольким 
людям идея создания нового 
театра в нашем городе всё-таки 
получила поддержку. 

Ольга Застрожная и Виктор 
Атласов – именно этих людей 
Михаил Бычков поблагодарил 
особо за то, что Камерный 
появился на театральной карте 
нашего города: сначала только 
на бумаге, а затем и дом, в ко-
тором жил 20 лет, обрёл.

Зрителям было предложено 
заново пережить в тот вечер 
самые яркие моменты истории 
Камерного. «С этой сцены в 
зрительный зал транслировали 
не только глубокие пережи-
вания, но и мысли, заслужи-
вающие того, чтобы наполнять 
жизнь человека», - подчеркнул 
художественный руководитель 
Камерного. 

К юбилейному вечеру были 
подготовлены две композиции, 
собранные из фрагментов пьес, 
ставившихся здесь – не толь-
ко Бычковым, но и другими 
режиссёрами. Первая – то, 
что в разные годы звучало в 
форме стихотворной, будь то 
шекспировские монологи или 

«Бессонница. Гомер, тугие па-
руса» Мандельштама. Или 
творения современников Гоме-
ра. Вторая – фрагменты моно-
логов персонажей Достоевско-
го, Островского, Платонова, 
Мариенгофа и многих, многих 
других, написанные прозой. 
Порой не отличишь классика 
от современника: ничего из 
репертуара Камерного за эти 
годы не устарело. А за спинами 
актёров сменялись фотографии, 
на которых запечатлены сцены 
из постановок разных лет. И 
лица актёров. 

Во втором отделении для 
друзей Камерного его актёры 
исполнили песни на разных 
языках в сопровождении Мо-
лодёжного симфонического 
оркестра. 

В числе зрителей был и 
глава Воронежского региона 
Алексей Гордеев вместе с су-
пругой. 

- Наша область претендует 
на то, чтобы стать регионом-
лидером в нашей стране. Это, 
безусловно, невозможно сде-
лать сразу. И мы понимаем, что 
вектор развития задают люди, 
коллективы. Если говорить о 
сфере культуры, то Камерный 
театр является лидером. И той 
высокой планкой, на которую 
можно и нужно равняться, - с 
такими словами обратился он 
к труппе. 

На день рождения Алек-
сей Васильевич прибыл с по-
дарком: Камерный получил 
сертификат на приобретение 
автобуса для гастрольных по-
ездок. Ну, и премия, конечно 
же, была выписана театру. Но 
главный подарок, конечно,  
-новое здание, в котором труп-
па Михаила Бычкова должна 
открыть будущий сезон. 

Но сначала предстояло за-
вершить сезон нынешний. Для 
труппы и её руководителя тот 
месяц был богат на события: 
сразу после своего дня рожде-
ния спектакль Камерного «До-
ходное место» по пьесе Алек-
сандра Островского ждали в 
Омске, на IV международном 
фестивале «Академия». 

К юбилею был подготовлен 
небольшой фильм-экскурсия: 
актёры провели зрителя по 
этажам стройки, кто-то из них 
показал нам будущее фойе, 
кто-то – большой зал, студию 
звукозаписи, буфет… Завер-
шилось путешествие, которое 
осенью и мы сможем свершить, 
на крыше. 

Под открытым небом, кста-
ти, тоже можно будет показы-
вать спектакли.

Всё только начинается
Театр | Воронежский Камерный отметил своё двадцатилетие 

Виталий ЧерниКоВ
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Основатель и бессменный художественный  
руководитель Камерного театра Михаил Бычков.

ПРОИСшеСтВИя

Напомним, второго июня 
нынешнего года из окна третье-
го этажа одной из палат выпал 
восьмилетний мальчик. Его 
госпитализировали с тяжёлы-
ми травмами - переломами и 
ушибами. Прокуратура Желез-
нодорожного района Воронежа 
после проведённой проверки 
настояла на дальнейшем рас-
следовании обстоятельств не-
счастного случая органами 
полиции. 

По информации официаль-
ного сайта областной прокура-
туры, ребёнок забрался на подо-
конник, когда одна секция окна 
была закрыта только москитной 
сеткой. В момент инцидента на-
стежь были открыты и другие 
окна в корпусе санатория. При 

этом ни дежурная воспитатель, 
ни заведующая педагогической 
частью, ни другие должностные 
лица не контролировали детей. 
Более того, юные отдыхающие 
рассказали, что иногда, забавы 
ради, сами прыгали из окон 
второго этажа. 

Одновременно сотрудники 
прокуратуры проверили соблю-
дение в оздоровительном учреж-
дении требований санитарно-
эпидемиологического за-
конодательства и пожарной 
безопасности. И здесь обнару-
жилась масса нарушений. Так, 
они выяснили, что в комнате со 
здоровыми детьми проживает 
девочка, больная вирусным за-
болеванием. Согласно санитар-
ным требованиям, её должны 
были переселить в отдельную 
палату. Но специальные поме-

щения для этого руководство 
санатория приспособило под 
спальни для школьников ввиду 
переполненности учреждения. 
Так, в палатах, рассчитанных 
на четырёх человек, селили по 
восемь-десять детей. 

Были возбуждены два ад-
министративных дела: «О на-
рушении санитарно-эпидемио-
логических требований к усло-
виям отдыха и оздоровления 
детей, их воспитанию и обуче-
нию» и «О нарушении требова-
ний пожарной безопасности». 
Вынесено два представления 
главному врачу санатория. 
Судя по всему, виновных при-
влекут к дисциплинарной от-
ветственности. А какое наказа-
ние ждёт педагогов, допустив-
ших падение ребёнка из окна, 
станет известно чуть позже.

Санаторий довёл до больницы
Воспитатели Графского детского санатория могут пойти под суд  
за ненадлежащее исполнение ими своих обязанностей
наталья неКрылоВа

Организатор торгов - конкурсный управляющий Общества с ограниченной ответственностью  спиртзавод «Пираква» 
(397500, Воронежская область, г. Бутурлиновка, ул. Розы Люксембург, 83а, ИНН 3605005345, ОГРН 1023600645353)   

колесников Михаил Владимирович  
(ИНН 366201284737, СНИЛС 039-079-818 91, тел. 8 (473) 263-16-16, 394038, г. Воронеж, а/я 15), член НП «Московская саморегулируемая организация  

профессиональных арбитражных управляющих» (125362, г.Москва, ул. Вишневая, д. 5, ОГРН 1027701024878, ИНН 7701321710) 

сООбщает О ПрОВедении Открытых тОргОВ 
в форме  аукциона с подачей заявок о цене в открытой форме с шагом на повышение -5 % на электронной торговой площадке –  

ОаО «Центр реализации» (www.centerr.ru). 

Имущество должника продается одним лотом, в 
состав которого входит движимое и недвижимое 
имущество (в т.ч. Обремененное залогом), право 
аренды, машины и оборудование, товарный знак, 
доля в уставном капитале. Ознакомление с имуще-
ством по месту нахождения, на сайтах www.centerr.
ru и www.fedresurs.ru. Начальная цена реализации 
составляет: 246 097436,53 руб. 

   Дата торгов указана на сайте www.centerr.ru 
(электронная площадка ОАО «Центр Реализации») 
ознакомление с документами и прием заявок осу-

ществляется по адресу: www.centerr.ru. в течение 
25 раб.дней с даты опубликования сообщения на 
торговой площадке. К участию в торгах допускаются 
лица, которые могут быть признаны покупателями 
по законодательству РФ, своевременно подавшие 
заявку, с приложением необходимых документов, 
перечень которых указан на www.centerr.ru и www.
fedresurs.ru, и внесшие задаток.

Задаток – 10% от начальной стоимости вно-
сится на р/с 40702810406020004284 в Рязан-
ском филиале АБ «РОССИЯ», БИК 046126738, 

к/с 30101810800000000738, в установленный 
срок.   

Победителем признается участник, предложив-
ший  наибольшую цену за Лот, дата подведения ре-
зультатов торгов на www.centerr.ru и www.fedresurs.
ru. Договор купли-продажи подписывается с побе-
дителем торгов в течение 5 дней со дня получения 
предложения арбитражного управляющего о заклю-
чении такого договора, оплата - в течение 30 дней с 
даты подписания договора на р/сч. ООО Спиртзавод 
«ПИРАКВА».                                                            Реклама.


